



三田中だより

令和5年度5月号
令和5年5月1日
港区立三田中学校

誰一人欠かせない 全員が三田中学校の組織の一員 ～ 責任感強くもって 行事を成功に導こう ～

校長 上原 良枝

新年度が始まって、もう1カ月が経とうとしています。1カ月の間には、対面式、部活動説明会、専門委員会、中央委員会、認証式、生徒会報告会と、1年生が三田中になじみ、三田中の組織の一員になるための行事が次々に行われました。例え今回は専門委員にならなかったとしても、学級で何かしらの係にはなっているはずですよ。もちろん当番活動もあるでしょう。どの委員会も係も、学校や学級にとってなくてはならぬものです。もし組織の途中がスポッと抜けていたら、連絡できず情報が伝わらないままになり、組織として成り立たないからです。そして、たくさんの人に迷惑をかけてしまいます。

中学校という組織ですがここで様々な訓練をし、社会に出ていくための準備をします。中学校では当番を忘れていても「ごめんなさい」で済むかもしれませんが、社会に出たら謝罪では済まないこともあります。自分の担った委員会や係活動は、責任をもってやり遂げてください。

4月26日(水)～28日(金)、3年生は広島、奈良、京都に修学旅行に行ってきました。全体的に実行委員会を中心に、自治の力で立派にやり遂げる場面が多かったです。班長はもちろんですが、他の係もしっかり意識し活動できていました。時間も常に意識し、早め早めに活動していたことが印象的です。夏季学園や校外学習での経験の成果と言えるでしょう。

そして、1日目に広島での被爆体験者である梶本淑子さんのお話を伺いました。とてもつらい体験をされていますが、「生きていれば必ず乗り越えられる、当時は何もかも失って本当に絶望したが、何とか生きてここまで来た。今は生活に必要なものや食べ物がたくさんある。命を粗末にせず他人の命も大切にすること」など、今起きている戦争のことも含めて、考えさせられる心に響くお話がたくさんありました。また、慰霊祭での実行委員や「平和宣言」を担当した生徒の言葉もとても胸が熱くなるもので、周りで聞いていた方から称賛のお言葉をいただきました。

3日目は京都でタクシー行動でした。タクシーの運転手さんからの言葉を一部紹介します。

「挨拶がとてもよく、道中のドライバーの説明にも積極的でした。」「班長が率先して皆をうまくまとめていました。全員で動く意識が非常に強く、私自身も助かりました。」「皆さん礼儀正しく、説明に対しきちんとメモをとっておられました。」「歴史に詳しく、事前に勉強されていると感心しました。」など、お褒めの言葉をたくさんいただきました。

そして、今月の27日(土)には体育祭が開催されます。もう既に実行委員会が立ち上がり、活動を始め、応援旗の係も始動しています。12日(金)に中間テストがありますから本格的な活動はテスト後ですが、3年生を中心にリーダーシップを発揮して、力を存分に出してください。

アフターコロナということもあり、今年は通常に近い縦割りを更に意識した開催になっています。クラスの絆、縦割りの先輩や後輩との絆を強められるよう、練習が始まったら一人一人が真剣に、そして全力で取り組んでください。実行委員だけが頑張るのでは成り立ちません。生徒全員が三田中学校の一員であるという意識を強くもって、体育祭を成功に導きましょう。

MITA NEWS

○ 始業式・着任式

4月6日(木)、始業式と着任式を行いました。始めに着任式が行われ、校長先生から改めて退職や転出された教職員と、本校に着任した教職員の紹介がありました。次に始業式が行われ、生徒の皆さんから進級という凛とした表情、気持ちが伝わってきました。



○ 第23回入学式

4月7日(金)第23回入学式が行われ、新入生95名が本校での新生活の第一歩を踏み出しました。新入生の皆さん、保護者の皆様ご入学おめでとうございます。教職員一同、心よりお祝い申し上げます。新入生の式に臨む姿は、これからの中学校生活に対する心意気がひしひしと伝わってきました。



・黒板アートと2年生からのお祝いメッセージ

2年生が各教室に黒板アート・廊下にメッセージボードで新入生の入学をお祝いしました。



・新入生保護者会とPTA委員選出

入学式後、新入生保護者会を開催しました。PTA本部役員の方々の進行で今年度の委員が選出されました。今後とも、PTA活動へのご理解とご協力をお願いいたします。その後、緊張の中にも笑顔あふれる記念写真を撮影しました。

○ 対面式・部活動紹介

4月10日(月)、5・6校時に対面式を開催しました。対面式は生徒会本部役員が中心となり、温かく穏やかな雰囲気の中、行われました。対面式に続き、部活動紹介を行いました。1年生は真剣に先輩たちの話を聞き、仮入部したい部活動をしっかりと考えていました。



○ 専門委員会・中央委員会

4月13日(木)、専門委員会・中央委員会が行われ、今年度の各専門委員会の活動方針を決定しました。皆さんで、より良い三田中を創り上げていきましょう。

○ 授業公開・保護者会・評価説明会

4月15日(土)、土曜授業公開日でした。とても多くの保護者の方に参観していただきました。受付はPTA役員の方々にお手伝いいただきました。校長先生からのお話、教職員紹介・評価についての説明などがありました。その後、学年・学級での保護者会がありました。



○ 教育相談週間

4月14日(金)から21日(金)、1・2年生の教育相談週間でした。入学・進級から1週間が過ぎ、新しい環境に慣れつつあるのか、困ったことやなじめないことなどがなかったかなど、生徒の話に耳を傾けました。

○ 生徒会報告

4月24日(月)、生徒会報告として、各クラスアピールの発表がありました。各学級目標のもと、充実した学校生活を送ろうという決意がみなぎっていました。

○ 修学旅行

4月26日(水)~28日(金)、3年生は、2泊3日で広島・奈良・京都に行ってきました。広島では平和記念資料館を見学し、14歳の時に被爆体験をなさった梶本淑子さんに、そのときやその後の広島町の様子、一緒にいたお友達のことやご家族・ご親戚のことなど、詳しくお話いただきました。



梶本さんのおっしゃった「人間は忘れられた歴史はまた同じことを繰り返す。このことを絶対に忘れてはいけない。そしてこの話を聞いた人は、さらに他の人へも伝えてほしい。」という言葉が印象的でした。その後、原爆の子の像の前で、慰霊祭を行いました。そして奈良では奈良公園で班行動、京都ではタクシーで名所旧跡を巡るとともに、京都ならではの食にも触れてきました。

○ 生徒のがんばり

- ◆ ソフトテニス部 港区春季大会団体 男子の部 Aチーム 3位 Bチーム 2位
女子の部 2位
- ◆ 野球部 令和5年度東京都第一ブロック夏季選手権シード大会 優勝
- ◆ 学校表彰 毎日新聞社自然科学観察研究会主催 第63回自然科学コンクール

☆ 5月~6月上旬のおもな予定 ☆

5月 8日(月) 歯科健診(3年・2-2・2-3)	5月 18日(木) 避難訓練
5月 9日(火) 全国学力調査「英語;話すこと」(3年)	5月 22日(月) 朝礼・教育実習始(~6/9)
5月 10日(水) 眼科健診	5月 24日(水) 体育祭予行
5月 12日(金) 中間考査(理科・国語・社会・英語・数学) 専門委員会	5月 26日(金) 体育祭前日準備
5月 13日(土) 土曜授業・部活動保護者会・進路説明会(3年) 移動教室保護者説明会・セーフティ教室(1年)	5月 27日(土) 第23回体育祭
5月 15日(月) 安全指導	5月 28日(日) 体育祭予備日①
5月 16日(火) 内科健診(2年)(5/16~27 ジャージ登校)	5月 29日(月) 振替休業日
5月 17日(水) 職場体験事前訪問(2年生)・都学力調査(3年)	5月 30日(火) 体育祭予備日②
	6月 1日(木) 中央委員会・教育相談(3年)(~6/13) 都学力調査(2年)

◆詳細は、学校HP及び「学校ブログ」をご覧ください。